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小糸南自治会  2023年度（第 41回）定期総会  議事録 
 

開催日 ： 2024年 3 月 31 日（日）10：00～12：00 
【定期総会式次第】 
1. 開会挨拶 
2. 資格審査報告 
3. 議長選出 
4. 議長挨拶 
5. 議事 

第 1 号議案 2023年度 活動報告 
第 2 号議案 2023年度 会計報告 
第 3 号議案 「小糸南自治会館検討委員会」の立ち上げ（案）の承認 
第 4 号議案 「防災計画」及び「小糸南自治会防災部行動手順書」改訂（案）の承認 
第 5 号議案 2024年度 役員の承認 
第 6 号議案 2024年度 活動計画の承認 
第7 号議案 2024年度 予算の承認 

6. 議長退任挨拶 
7. 連絡事項 
8. 閉会挨拶 

 
【議事内容】 

1. 開会挨拶 木村会長 
• 2023年度は新型コロナウイルス感染症の５類移行に伴い、活動が活発化しまた。今年度の

役員の皆様のご支援とご協力により、活動を継続してまいりました。役員の皆様には多岐

にわたる業務を担って頂き、今年度は新しい委員会の設立と規約の改定など、今回の総会

で決議をして頂きたい項目もございますので、どうぞ円滑な総会の運営にご協力頂けます

よう宜しくお願いいたします。 
 

2. 資格審査報告 
• 石井副会長より、出席 55名、委任状 159名で合計 214 名、全 245 世帯の過半数以上の出席と

みなし総会が成立したことの報告 
 

3. 議長選出 
• 会長より 2 ブロック山口様へ就任依頼し、全員の拍手による賛成多数にて決定 

 
4. 議長就任挨拶 

• 山口議長の挨拶 
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5. 議事 
第 1 号議案 2023年度 活動報告 
• 会長からの報告（定期総会議案書 1ページ） 
• 各部会からの活動報告 （定期総会議案書 2～ 4 ページ） 
• 専門部会の活動報告 （定期総会議案書 4～ 6 ページ） 
• 特別部会の活動報告 （定期総会議案書 6～ 7 ページ） 
• 小糸南連絡協議会の活動報告 （定期総会議案書 7 ページ） 

 
 ■質問/意見  

募金の主旨は理解しており、できれば要請通り出したいと思う一方、自治会の予算

もある。募金の趣旨からすると自由意志によるものなので、自治会費に割り当てて

集金するのも慣例上難しい。従い、皆さんの意思を尊重して集めるという今回の任

意の提案は考え方としては理解できる。一方、400円に限定せずに、有志から集める

のが良いと考える。 
 □回答 

役員会の中でも話し合い、有志から集めるのが良いのではないかとの意見も出てい

た。本件は次年度に引き継ぐものとする。 

 
■ 質問/意見  

社体協の報告について、夏祭りの担当は来年度からも今年度と同じ担当になる 
と考えて良いか。 

□回答 

来年度の担当の話は現時点では出ておらず、わからない。 
 

■ 質問/意見 
「建築協定委員会」は正式名称でなく、「建築協定運営委員会」が正式名称である。

来年度からはぜひ表記を訂正頂きたい。また、今年度6月の自治会定例役員会議事録

に、今後の協定の在り方などを話し合う新たな組織の必要性について、「現在ある

『建築協定委員会』を活用し、別組織は作らない。現在ある『建築協定委員会』に専

門家などメンバーを追加する形とする。」とあるが、現在の建築協定運営委員会は、

建築協定があることを前提とし、それをどのように運営をしていくかという会であ

る。メンバー構成の観点からも、現組織ではそうした課題の議論は難しく適切ではな

いと思う。ぜひ役員会として検討し毎年引き継いで頂きたい。 
 

■ 質問/意見  
小糸南自治会のホームページ（以下HP）に、自治会館の年間使用計画表の掲示と会館

利用の申し込みができるようになると良い。インターネットを使い慣れていない方は

会館管理担当に伝え、HPを更新してもらう。そうすることで、他者の使用計画を見な

がら自分の計画が立てられ、バッティングする場合は事前に調整できるようになる。 
□回答 

現在HP上にカレンダーが掲載されており機能上編集することはできるので、編集権
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限を持つ人を役員会の3役や特別部会の代表等に限定し、編集権限がない人は権限の

ある方に依頼すれば、運営できると考える。ただし、現状のカレンダーは定期的な

予定を年間を通じて一度に入力することができず、予定毎に入力する必要がある

等、使い勝手がよくない点があるので、詳細は今後HP委員会にて検討する。 
 

■ 質問/意見 
定期総会議案書6ページ 3 (1) ④ に誤植あり。正しくは”舟地蔵公園の花壇” 

□回答 
修正をお願いします。 

 
■ 質問/意見 
舟地蔵の大きな花壇がなくなったが、経緯を教えてほしい。 

□回答 

当初市が花を植えていたが、公園愛護会で自主的に４つ花壇を作ったところ評判が

良かったことから、市は管理業者への発注をやめ、公園愛護会の花壇が継続して残

ることになった。花壇の花が植木になった経緯については、昨年、市の公園課から

連絡があり、花を植えると年4回程度植え替えの手間や費用が発生することから、

より長持ちするつつじに植え替えを行ったという経緯がある。 
 
■ 質問/意見  

5ブロック矢光さんは小糸南連絡協議会の「議長」です。（代表ではない） 
 
■ 質問/意見 
会長の挨拶の中の重点項目に「役員会にて負担軽減に関する意見交換を行った（詳

細12月議事録参照）」とあり、12月議事録の中では「上記意見・提案について今年

度の総会で内容を提示する。」と書いてあるが、それはどうなっているか。また、

「継続審議という形で来年度に引き継ぐ」とあるのでぜひお願いしたい。 
□回答 

内容の提示に関しては、今年度はそこまで至らなかったため、来年度役員会へ引き

継ぐこととする。 
 
■ 質問/意見 

資源ごみと粗大ごみの区別があいまいで、ごみの出し方が間違っていることが目に

つく。藤沢市から冊子は来ているが、詳細に内容を見ている方ばかりではないの

で、例えば次年度は回覧版ではなく、全戸配布の説明のチラシを出した方が良いの

ではないか。 

□回答 

 伺った内容については、次年度役員に対応を相談させて頂きたい。 
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• 第 1 号議案は承認された。 
 

第 2 号議案 2023 年度  会計報告 
• 会計より報告され、特に質問なく第 2号議案は承認された。（定期総会議案書 8～9 ページ） 

 
第 3 号議案  「小糸南自治会館検討委員会」の立ち上げ（案）の承認 

 
• 会長及び連絡協議会議長より「小糸南自治会館検討委員会」の立ち上げ（案）について説明

がなされた。（定期総会議案書 10～11 ページ） 

 
■ 質問/意見 

 メンバーの選出案で自治会員から公募（3名程度）とあるが、公募の仕方はどのよう

にするのか。 

□回答 
4月か5月位に回覧での申し込みを考えている。 

 
• 第 3号議案は承認された。 

 
第 4 号議案 「防災計画」及び「小糸南自治会防災部行動手順書」改訂（案）の承認 

 
• 防災部部長より「防災計画」及び「小糸南自治会防災部行動手順書」改訂（案）について説明

がなされた。（定期総会議案書 12 ページ） 
どんなタオルでも良いわけではなく、黄色いタオルが無い場合、白いタオルでも代用

可、という意味である。 
 
■ 質問/意見 
 「安全確認用品」とあるが、「安否確認用品」ではないか。 

□回答 
 安否確認用品である。 

 
• 第 4号議案は承認された。 
 
第 5号議案 2023 年度 役員の承認 

 
• 新会長より新役員の紹介があった。 （定期総会議案書 12 ページ） 
• 1 年間よろしくお願いいたします。 
 
■ 質問/意見 
社体協は負担が軽くなったようだが、6名必要か。 

□回答 
役員全体の負担を鑑み検討する。 
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• 第 5号議案は承認された。 

 
第 6号議案 2023 年度 活動計画の承認 
• 新会長より活動計画の説明があった。 （定期総会議案書 14～16 ページ） 
• 専門委員会からそれぞれ活動計画の説明があった。 
• 特別部会からそれぞれ活動計画の説明があった。 
• 連絡協議会から活動計画の説明があった。 

 
■ 質問/意見 

防犯カメラを自治会全体としてつけるのが難しいという話だったが、防犯カメラが効

果的に働いた実例もあるため、上手い活用方法を考えて頂きたい。また、不審者が来

た場合に近所同士では共有できるが、自治会全体に速やかに伝えるような方法がない

か。 

□回答 

現在の防犯カメラは400m先の人の表情もわかるほどの性能があるため、セキュリティ強

化と同時にプライバシーの問題も考えなければならない。本件は以前から何度も役員会

で挙げられているが、どこにどの角度で防犯カメラを設置し、データ記録用のサーバー

をどこに置くか、だれが記録を確認するのか等種々の課題があり、役員会では対応がで

きないと結論付けられている。ただし、個人で防犯カメラを設置する分には問題はな

い。 

 

• 第 6号議案は承認された。 

 
第 7号議案 平成 31 年度 予算の承認 
• 新会長より、2024年度予算（案）について説明があった。 （定期総会議案書 17 ページ） 

 

• 第 7号議案は承認された。 
 
その他意見 
 
■ 質問/意見 

 月1回の遊歩道清掃活動の見直し提案 (4ブロックから) 
小糸南自治会としては西側の遊歩道は4/5/11の３ブロックで清掃、東側の遊歩道はそ

の他8ブロックで清掃を行っている。会員数の割合を考えると不公平感があり、全員

が気持ちよく清掃できるように小糸南自治会として公平にブロック分けして頂きた

く、本件を2024年度の役員会で検討課題として取り上げて頂きたい。 

□回答 

西側の遊歩道の清掃には他自治会も加わっているため、小糸南自治会だけを考えると

ブロック数に差があるが、他自治体の人数も考えると、負担の割合は同じようになっ
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ているのではないかと考える。 
遊歩道清掃活動については、あくまでもボランティアで実施しているという話を聞い

ている。ボランティアの活動なので、ブロック数を公平に分けるというのは難しい。

2024年度の役員会で清掃範囲と担当ブロックについて確認をして頂きたい。 
 
■ 質問/意見 

役員担当頻度の差について（4ブロックより） 
4ブロックは16世帯あり、8年に一度の頻度で役員が回ってくる。一方、1ブロックは

28世帯であり、役員が回ってくる頻度に差がある。こうしたブロック間の頻度の差

をなくすため検討を頂けないか。 

□回答 

ブロック内での調整・検討をお願いします。 
 
■ 質問/意見 

委任状のコメントについて紹介頂けないか。 

□回答 

この場であえて紹介する内容はなかった。 

 
6. 議長退任挨拶 

 
7. 連絡事項 (防災部より) 

2024年役員の方に本日防災組織名簿を配布予定でいたが、新役員会で承認を受ける必要

があるため、同承認を受けたのち後日配布することとします。 
また、本日承認頂いた「防災計画」及び「小糸南自治会防災部行動手順書」の改訂版も同時に配布

したいと考えています。 
 

8. 閉会挨拶 
皆さまにご協力頂き、今年度の役員を無事務めることができました。役員の皆さんをはじ

め、連絡協議会や特別部会の皆さん、会長経験者の方々に1年を通じて支えて頂きました。

皆さんのご協力に誠に感謝いたします。ありがとうございました。 
 

以上 
 
（注記） 本議事録は小糸南自治会の HP にも掲載されています。ご意見•質問などがあれば 

Koitominami@gmail.com へメール、又は各ブロック長までご連絡ください。 

mailto:Koitominami@gmail.com

